

GAMBIO DE DECORACION

La mutación que en el espacio de pocas horas se ha verificado en el escenario político, tiene bastante semejanza con las que suelen formar parte de las representaciones teatrales. Así como en éstas se deja el teatro á obscuras durante unos instantes para que el público no vea el movimiento de telones y la sustitución de accesorios, así también en este caso el cambio se ha verificado sin luz ni taquígrafos, siendo la escena ya transformada lo único que se ofrece á la vista del asombrado espectador.

Pasaba hasta ahora por indudable, que siempre que se levantaba un presidente del Consejo en el Parlamento y declaraba cuestión de Gobierno el proyecto puesto á votación, los que le negasen el voto, si estaban en la mayoría, cesaban desde ese momento de formar parte de ella, y cuando quien tal hacía era persona significada, cuya actitud secundaban sus amigos, se producía una disidencia y la mayoría quedaba dividida.

Que así se entendía hasta el sábado último, lo demuestran las dimisiones de los villaverdistas que desempeñaban cargos y el propósito entonces atribuido al Sr. Romero Robledo de no volver á la presidencia de la Cámara, por entender que ya no representaba en dicho alto puesto la conjunción de fuerzas que á él le había llevado.

Pero he aquí que cuando todo el mundo hacía cálculos y profecías sobre la crisis que inevitablemente había de producirse en tales circunstancias, se nos dice que no hay tal disidencia, que el acto del Sr. Villaverde no era político, sino financiero, y que advertido de su error el Sr. Romero Robledo volvería inmediatamente, una vez restablecido, á ocupar la presidencia del Congreso.

Como es frecuente cuando para un suceso no se encuentra explicación lógica, ocupan el lugar de ésta indicaciones y comentarios que no es posible aceptar, so pena de considerar como pura ficción los principios fundamentales del régimen constitucional.

«Previa una visita de Villaverde á Palacio— escribe *El Liberal*— han vuelto á pegarse con alfileres los trozos desperdigados de la mayoría. Resulta ahora que la discrepancia de aquí no afectaba sino á los créditos extraordinarios de Guerra, ó mejor todavía, á la redacción del art. 4.º. Salvados sus escrúpulos, la reconciliación ha sobrevenido en un periquete. Unidos están de nuevo Villaverde, Silveira, Dato y Romero Robledo, formando una cariñosa pifia alrededor de Maura.»

Buscar la explicación de sucesos políticos en indicaciones como la mencionada, y que no se ha hecho solamente por el citado colega, es apartar la responsabilidad de aquéllos sobre quienes debe recaer, ó por lo menos tratar de atenuarla.

Del cambio súbitamente operado en la situación política, no hay que buscar explicación fuera del recinto del Parlamento, donde la borrasca se formó primero y donde ahora es reemplazada por una calma idílica.

Entretanto el país, que desde fuera asiste al desarrollo de tan raros sucesos, sabrá poner en la cuenta de cada uno la partida correspondiente en esta que, según todas las señales, podrá calificarse de tragicomedia de una disidencia abortada.

La guerra

Publicación de documentos oficiales.

Londres 1.º.—La legación rusa en esta capital publica un largo documento dando á conocer la respuesta que merecieron las comunicaciones oficiales del imperio moscovita del 18 al 20 de Febrero, en las cuales

Rusia reprochaba al Japón que hubiera conseguido una pequeña victoria atacando solapadamente la flota rusa mientras el gobierno del Zar trabajaba por el mantenimiento de la paz.

El Japón, por su parte, sostiene que Rusia, desde el mes de Abril, enviaba grandes refuerzos militares y marítimos al Extremo Oriente, y estimó que estos preparativos demostraban que Rusia no tenía el propósito de arreglar el conflicto amistosamente.

Dice también que Rusia parecía perseguir el objeto de que por su preponderancia militar se sometiera el Japón dócilmente.

El Mikado declaró que recobraba su libertad de acción, y á consecuencia de esto fué la ruptura de hostilidades.

El embotellamiento de Port Arthur.

Londres 1.º.—*The Daily Mail* publica el siguiente telegrama:

Tokio 29 Febrero.—El almirante Togo participa que cuando pidió voluntarios para intentar la obstrucción de la gola de Port Arthur, se ofrecieron inmediatamente 2.000 hombres entre oficiales y marinos.

Expone el almirante su creencia de que el intento se consiguió en parte, porque antes los barcos rusos empleaban treinta minutos para entrar en el puerto, y ahora emplean dos horas en hacerlo.

Elecciones en el Japón.— Reunión de la Dieta.

Tokio 1.º.—Las elecciones generales han terminado hoy, sin incidentes.

El decreto imperial convocando la Dieta para celebrar sesión extraordinaria en Tokio el 18 de Marzo, se publicará mañana.

Las sesiones durarán diez días, y el más importante de los proyectos que á la deliberación de los reunidos se presentará, es el relativo al aumento de 11 1/2 por 100 sobre los impuestos de Hacienda.

También será presentado otro proyecto pidiendo que se duplique el impuesto sobre la renta.

El frío.—Mil hombres helados.

París 1.º.—Un despacho de San Petersburgo dice que hay grandes dificultades para transportar tropas más allá del lago Baikal, á consecuencia de las violentas tempestades de nieve y el frío riguroso que se siente en aquellas regiones.

Añade que más de mil hombres no podrán tomar parte en la guerra durante mucho tiempo, porque han quedado inútiles á causa de haberseles helado las manos ó los pies.

Nuevos desembarcos en Corea

París 2.º.—Sábase que el Japón se dispone á desembarcar un cuerpo de ejército de infantería en varios puertos próximos al Ping Yang.

En Seul se advierten preparativos que así lo acreditan.

Telegrafían de Tokio que el Estado Mayor general japonés ha embarcado ya, partiendo en dirección á la costa Oeste de Corea.

Es probable que desembarque en Oho-mulpo.

Posiciones rusas

Londres 1.º.—Un telegrama de San Petersburgo, publicado por el *Daily News*, participa que el general ruso Sierstarko, al mando de 5.000 hombres, ha ocupado los alrededores de Ping-Yang, donde ha llegado también el general Linewitch con gruesas fuerzas de infantería, resultando así que los rusos se han adelantado á los japoneses en ocupar los pasos de las montañas que conducen al Yalu. En la víspera acampan á orillas del Yalu 35.000 rusos.

Ministro prisionero

Londres 1.º.—Aseguran algunos telegramas que ha sido hecho prisionero en Seul por las tropas japonesas, el ex primer ministro de Corea, Yi-Yon-Gik, el cual ha sido conducido al Japón en un barco de guerra.

Con la prisión de Yi-Yon-Gik ha quedado destruida en absoluto toda sombra de influencia rusa en la península coreana.

Varias noticias

París 1.º.—Una nota oficial de Rusia declara que los ataques de algunos periódicos á la Gran Bretaña no traducen en modo alguno las opiniones del Zar, de la corte, ni del gobierno.

San Petersburgo 1.º.—El general Kurapatkin saldrá para el Extremo Oriente el día 9 del actual.

París 1.º.—En Port-Arthur reina fuerte temporal, que dificulta grandemente todas las operaciones.

Ha terminado la movilización de las tropas de Siberia, habiendo alcanzado un total de 100.000 hombres.

Saughal 1.º.—Según noticias oficiales de Port-Arthur, al descender la marea se ha podido advertir que había hundidos en el puerto cuatro torpederos japoneses.

Torpederos rusos en el Mediterráneo.

Port Said 2.º.—Cinco torpederos rusos zarparon anoche de este puerto con rumbo á Argel.

Se supone que han recibido la orden de recorrer el Mediterráneo para apresar los buques que conduzcan contrabando de guerra.

Port Arthur, según los rusos.

París 2.º.—*L'Echo de Paris* inserta un despacho de San Petersburgo, fechado esta madrugada, anunciando que, según telegramas recibidos anoche de Port Arthur, es completamente inexacto que dicha plaza haya sido en ningún momento sitiada por tierra, y que son igualmente falsos los rumores referentes á desembarcos de japoneses en las bahías inmediatas á la de Port Arthur.

COLOCACIÓN DE PÁRROCOS Y PREBENDADOS DE ULTRAMAR

De acuerdo con el Nuncio de Su Santidad, por el ministerio de Gracia y Justicia se ha dictado una real orden, inserta en la *Gaceta* de hoy, cuya parte dispositiva dice así:

«Primero. Desde esta fecha no se admitirá en el ministerio de Gracia y Justicia ninguna solicitud de repatriados de Ultramar que pretendan ejercitar los derechos que les conceden los reales decretos concordados de 17 de Octubre de 1900 y 10 de Marzo de 1902, dictados para su colocación en la Península.

Segundo. Se concede hasta el 15 de este mes plazo para que los que las tienen presentadas con tal objeto y no se hallen clasificadas por falta de algún documento, lo presenten hasta dicha fecha inclusive, entendiéndose en otro caso que queda caducada su pretensión sin ulterior recurso.»

La guerra y la Marina inglesa

Declaraciones de Mr. Balfour.

Londres 1.º.—Cámara de los Comunes. El ministro Mr. Balfour justifica los créditos pedidos para la Marina.

«Debemos—ha dicho—tener en cuenta las eventualidades de una guerra marítima entre Inglaterra y dos grandes potencias y las consecuencias favorables que tendrá para otras naciones cuyas flotas siguieran intactas.»

El orador considera con sentimiento la posibilidad de una guerra, y cree que el país debe estimarlo así y las Cámaras conceder los créditos que se piden, ya que el Almirantazgo debe velar por que otras naciones no nos aventajen en poderío marítimo.

La Cámara aprueba por 247 votos contra 87 los efectivos fijados para Marina en el presupuesto.

En el Parlamento británico fué distribuido el miércoles último el *Libro blanco*, relativo al presupuesto de Marina del Reino Unido para el año 1904-1905.

Los gastos calculados se elevan á 86.839.000 libras esterlinas, destinándose al capítulo de construcciones navales 11.864.176 libras.

Los acorazados del programa de 1904-1905 serán construídos con arreglo al nuevo modelo que se denomina Lord Nelson Class.

Desde 1.º de Abril de 1903 al 31 de Marzo de 1904, ha hecho construir el Almirantazgo británico seis acorazados, nueve cruceros acorazados, un crucero de segunda clase, tres submarinos, 11 destroyers y ocho torpederos.

El día 1.º de Abril se encontraron en construcción ocho acorazados, 13 cruceros acorazados, un crucero de segunda clase, cuatro cruceros de tercera, ocho avisos, 23 contratorpederos, 11 submarinos, un cañonero para servicio fluvial y un nuevo yate con destino al Almirantazgo.

El gobierno inglés confía en que durante el año económico de 1904-1905 será puesta la quilla á dos acorazados, cuatro cruceros acorazados, 10 submarinos y 14 contratorpederos.

LOS VINICULTORES

Ayer tarde visitaron nuevamente al ministro de Hacienda, Sr. Omsa, la comisión de vinicultores que se encuentra en Madrid, para tratar del proyecto de alcoholes.

Los vinicultores sostienen ante el proyecto estas dos afirmaciones:

1.ª Que el problema de la desnaturalización del alcohol, económicamente, no tiene hoy razón de ser, ni posibilidad de implantación eficaz en España.

2.ª Que el impuesto que señala el proyecto al hectolitro de alcohol vívido, elevándose por todos conceptos á la cifra de 160 pesetas, es, al par que extremadamente excesivo, amenazante para la riqueza vinícola, porque tendrán que satisfacerlo, dada la crisis, el vinicultor y el consumidor.

El Sr. Omsa hizo á la comisión todo género de protestas de su buen deseo de armonizar los intereses opuestos en esta importante cuestión, dispensando á los comisionados una afectuosa acogida.

TEATRO REAL

Última función de la temporada

Fué en realidad de gala, por la concurrencia, como pocas veces numerosa, y el magnífico aspecto del teatro, que ofrecía singular golpe de vista por la hermosura y atavío de las damas que acudieron á la fiesta.

Con buen acuerdo, se eligió el *Orfeo*, de Gluck, cuya música, no bien apreciada ni comprendida por aquella parte del público que le tiene sin cuidado el gran arte y lo complacere ser siempre vulgo, es de lo más grande y hermoso, constituyendo el modelo del drama lírico. Según costumbre, fué motivo la sublime obra de Gluck para que la señora Parsi luciera sus talentos interpretando la parte de protagonista; artista de excepcional mérito y de condiciones singulares, puso término á su labor de este año en Madrid, que ha sido verdaderamente de primer orden, siendo fidelísima intérprete de la música de Gluck, y este debe ser su mayor mérito, que sin reservas aplaudimos como aplaudió todo el público á la señora Parsi, bien merecedora de aquella ovación que fué premiada su artísticos trabajo de la temporada.

Después de Gluck no debía ir nadie, y, sin embargo, fué *Cavalleria rusticana*; bien es cierto que compensó la rudeza del contraste otra artista también notable y nada vulgar,

la señora Bianchini, que interpretó con su acostumbrada maestría la parte de Santuzza, dándole su carácter verdadero. La señora Bianchini es una artista de lo mejor que hemos visto en punto á la exposición dramática, justa, sobria y verdadera, y bien lo demostró el público manifestando su complacencia con unánimes aplausos.

Al terminarse la temporada del teatro Real, podrá hacerse un balance de cuyo resultado no saldrá bien parado el arte, aunque sí la esplendidez y formalidad del empresario. Dicen que en la temporada próxima habrá grandes cambios. Así sea.—R.

TEMPORAL DE NIEVES

En Madrid

Después de una menuda y pertinaz lluvia que estuvo cayendo ayer en Madrid toda la noche, á las cuatro de la madrugada comenzó á nevar copiosamente.

La nevada ha continuado hasta las primeras horas de la tarde, sin que haya llegado á cuajar en las calles á causa de la gran humedad del piso.

El Retiro, la Moncloa, la Casa de Campo y todos los alrededores de Madrid se han cubierto de nieve que tampoco llegó á cuajar.

En Soria

Soria 1.º.—Nieve copiosamente desde las primeras horas de la noche anterior.

La campaña ofrece pintoresco aspecto.

Alcanza la nieve á capas de 10 y 12 centímetros.

Esto impide que las labores agrícolas sigan su curso, y que los ganados puedan abandonar sus corrales.

En Gijón

Gijón 1.º.—El temporal de nieves es más intenso que en años anteriores.

La capa de nieve en el Puerto de Pajares alcanza cuatro metros.

La línea férrea continúa interceptada.

Las máquinas están empotradas.

No se ha recibido correspondencia desde el día 27.

En Mieres

Mieres 1.º.—Estamos completamente aislados.

Hace cuatro días que no hemos recibido correo de Madrid, por haber interceptado la nieve la vía férrea, siendo lo peor que, en cuatro ó cinco días no estará en disposición de que por ella circulen trenes.

Grandes son los perjuicios que este retraso origina á las entidades mineras, comerciales ó industriales de esta región.

Junta de accionistas del Banco

Ayer tarde se verificó en el Banco de España la primera reunión de la junta general de accionistas, bajo la presidencia del gobernador, Sr. Castellano.

Después de leída la Memoria por el secretario general, Sr. Miranda, el Consejo presentó una proposición concediendo paga y media de gratificación á los empleados del establecimiento.

Suscribió por los Sres. Baselga, Masip, Ramos Galdorón y otros accionistas, se presentó también otra proposición rogando á la asamblea acordase que la elección de consejeros sea en votación nominal, modificando al efecto los artículos del reglamento que se considere precisos.

Esta proposición será muy discutida en la reunión del domingo próximo.

Los consejeros á quienes corresponde salir este año, son los señores marqueses de Aldama, D. Carlos de Simón Altuna y D. José de la Torre y Villanueva.

Según la Memoria leída por el secretario, los accionistas han percibido por cada una de las 300.000 acciones que forman el capital del Banco, un dividendo de 50 pesetas en el primer semestre y otro de 60 en el segundo, cuyo total de 110 pesetas representa un interés anual de 4'66 por 100, con relación al precio medio á que se cotizaron las acciones en el año último.

De los beneficios se han aplicado también 621.000 pesetas á minorar los quebrantos en las adquisiciones de oro, 3.064.000 á la de «Valores en suspenso», según se ha dicho antes, y 50.000 á la Caja de pensiones de los empleados del Banco.

Además se han satisfecho los impuestos al Estado, el cual ha percibido del Banco, por todos conceptos, en la última anualidad más de 14.500.000 pesetas.

Los gastos de administración en las oficinas centrales y en las sucursales han ascendido durante el año á 6.868.000 pesetas, con un exceso de 327.000 pesetas sobre las del año anterior, debido á la mejora de carácter general, importante 300.000 pesetas, acordada para los empleados del establecimiento.

CONSEJO DE MINISTROS

Se reunió á las siete de anoche y terminó á las nueve, dándose á la prensa la siguiente:

Nota oficiosa

El ministro de Estado dió cuenta de los tratados de arbitraje convenidos con Francia ó Inglaterra, acordando su ratificación.

Se examinaron varios expedientes de indultos, que se acordaron de conformidad con el dictamen del Consejo de Estado y la propuesta del ministro de Gracia y Justicia.

El de Agricultura y Obras públicas dió cuenta de varios expedientes, que fueron aprobados.

Uno de ellos ordenando la subasta de varias carreteras, cuya construcción ha sido ya consultada al ministerio de Hacienda; otro aumentando la subvención anual para las obras del puerto de Almería y otro de subvención adicional á la Junta de obras del puerto de Vizcaya (Vizcaya).

A propuesta del ministro de Instrucción pública se acordó subvencionar, para construcción de escuelas, á los Ayuntamientos de Montalván, Monroy, Villalón, Medina de Campos, Villamarín, Herrera de Pisuegra y Castellón de Lenca.

Igualmente se acordó rehabilitar la subvención ya concedida al Ayuntamiento de Cistamo (Huesca).

Se dió cuenta de las dimisiones, fundadas en motivos de salud, presentadas por el señor Laiglesia, gobernador del Banco Hipotecario de España, y por el Sr. Molleda, fiscal del Tribunal de lo Contencioso, y el Consejo estimó inexcusable la aceptación de ambas.

Respecto á la dimisión, motivada por el estado de salud, del Sr. García Añx, gobernador de Gerona, se acordó rogarle que permanezca en su puesto mientras no le sea imposible desempeñar el cargo.

EL TEATRO DE GALDÓS

Poco á poco, en la sala caldeada y brillante, se apagan los murmullos, cesan las toses; un aliento de grandeza, de algo hermoso y sublime, invade en amplias ondas el ambiente.

Las frases del *Abuelo*, del viejo León arruinado, mas no envilecido; de ese vestigio grande, en su pobreza, de una época que fué, llegan á nosotros, envolviéndonos en una atmósfera de amargura, de pesar, quizás de arrepentimiento. No hemos tenido compasión de él; ruina agrietada y próxima á derrumbarse de un edificio que ha sido bello y del que solamente queda el espíritu; el algo indefinible que lo hace superior á nuestra vulgaridad; del mismo modo que en esas otras ruinas de viejas construcciones queda siempre una ojiva, arco ó columna que nos basta para comprender que aquello fué grande, para darnos una idea de su belleza pasada.

Otras veces, es la palabra vigorosa y apasionada de *Máximo*, el campeón de las ideas modernas; luchador indomable; vencedor al fin. Otras, es la de León, el redentor de *Martucha*, el redentor de sí mismo. Otras oímos á Juan Pablo, representante de la savia nueva, que necesita la enferma y desgraciada *Duquesa Laura*. Otras, la casi evangélica de *Orsola*, la hermosa creación....

Y así, otros y otros más, que á porfía pugnan por elevar á nuestro espíritu, por hacerla arraigar en él la idea de trabajo, compendio de todas las mejoras.

Galdós es un luchador, luchador ardiente y convencido, que como tal, predica la lucha, el combate continuo, sin tregua ni descanso. En el teatro, especialmente, mantiene con entusiasmo esta idea, en la que mira el mejor medio para conseguir la redención, para elevar el nivel moral de la raza. Quizás en tal empeño influya mucho la vista de Inglaterra, nación, según parece, muy de su preferencia. Patriota entusiasta, contempla con envidia cómo crece, cómo avanza ese pueblo, y desea para el suyo, ayer grande y hoy menguado, un renacimiento, una resurrección, que sólo podría procurarse la moral de cada uno de sus habitantes, hoy ahogados por una ola de pesimismo doloroso, exépticos por fuerza.

Difícilmente podrá encontrarse raza más abierta á la esperanza y que con mayor optimismo mire las cosas de la tierra, que esa raza latina, hoy en crisis laboriosa para salir de la postración moral y material á que la llevó el abandono, la confianza en sí misma, cuando, habiendo alcanzado la más alta cumbre de poderío y grandeza, cayó poder descansar. El reposo le fué fatal, y desde su elevación cayó al estado en que hoy se encuentra, bien triste y miserable.

Galdós ha visto esto claramente, y convertido por experiencia en el teatro, la mejor estética que podría escogerse para que la verdad llegase á la masa, á la gran masa que ni estudia ni lee.

Se ha atacado á Galdós por sus ideas; se le ha presentado en ocasiones como corruptor de la humanidad; se ha llegado hasta á prohibir la asistencia á alguna de sus obras teatrales. Nada más descabellado y más falto de razón. ¿Qué podrá haber tan moral, tan cristianamente moral como las ideas sustentadas por el maestro? Nada que merezca respeto es atacado en sus obras; en alguna (ahí tenéis *Realidad* para comprobarlo) llega á los límites de lo místico y nos habla del bien y del mal y de la caridad, como podría hacerlo un sacerdote. ¿Dónde está, pues, lo que en él pueda condenarse? ¿Será acaso su afán por sacarnos adelante, por convencernos de que trabajando, de que luchando con fe, con ánimo resuelto, quizás lleguemos á ser lo que fuimos, á reconquistar lo que hemos perdido?

Porque lo que nos presenta y nos anima á emprender, es una nueva Reconquista, esta vez moral, en que, al igual de la otra, que aun ahora nos enorgullece, habrá victorias y derrotas, momentos de flaqueza y de entusiasmo, para, al fin, si la perseverancia y la firmeza nos ayudaran, ver realizado lo que él soñó y nosotros comenzamos á desear.

Fué siempre motivo de discusión y controversia el saber si en una misma obra podría reunirse lo literario y lo teatral.

La opinión más corriente era que no, y muchas veces se ha recurrido al ejemplo de Galdós para probarlo, alegando que, aun sus obras más hermosas, como *Realidad*, si eran de gran valor literario, adolecían de un defecto capital para ser representadas: la extraordinaria longitud de algunas escenas; la languidez en conjunto de la obra, que si podía servir al público culto de estudio y distracción, no conseguía impresionar al otro, al grande, al que especialmente iba dirigida.

Pero el mismo Galdós se ha encargado de demostrar que esta unión no sólo es posible, sino que en ella se encierra la fórmula, tan cacareada, del teatro nuevo. En *El abuelo* todo es de admirar: lo grande de la concepción, la hermosura del pensamiento, el arte inimitable con que está dibujado los personajes, la habilidad con que la acción es conducida como por un plano inclinado de suave pendiente, hasta el desenlace, magnífico del dramático es evidente, es completo; en ella se ha reunido todo lo que el más descontentadizo crítico hubiera podido exigir.

Bajo este aspecto logró Galdós lo que muy pocos; pero aún hay otro en que su triunfo es mayor. La cualidad que, aparte las ideas y la fecondidad, más se le alaba como novelista; el trazado de los caracteres es igual en sus dramas que en sus novelas. Acaso aún en los primeros sea más de apreciar, ya que no se puede conocer á las personas más que por lo que dicen y hacen, al revés de lo que acontece con la novela, en

EDICION DE LA NOCHE

SENADO

Sesión del 2 de Marzo de 1904

Preside el Sr. Azcoárraga. Abrense á las tres y treinta y cinco. En el banco azul, los señores ministros de Agricultura, Hacienda y Estado.

Ruegos y preguntas

El señor marqués de Boloñaos se ocupa del aumento de las Asociaciones socialistas en la provincia de Valladolid, creyendo que puede resultar peligroso para las faenas agrícolas.

Pide al Gobierno que facilite trabajo á los obreros, como medio de conjurar la crisis porque atraviesan.

El señor ministro de Agricultura ofrece atender en lo posible las indicaciones del señor marqués de Boloñaos.

El Sr. Espajo pregunta por el estado del proyecto de reforma de la ley de Pósitos.

La Mesa ofrece transmitir el ruego al ministro de la Gobernación.

ORDEN DEL DÍA

Es proclamado senador D. Plácido Alende, electo por Vizcaya, quien jura el cargo.

Se aprueba sin debate el dictamen de la comisión de Presupuestos modificando la partida 236 del Arancel, que se refiere á los derechos de importación del pescado fresco ó congelado.

Y después de señalar orden del día para mañana, se levanta la sesión á las cuatro menos cinco.

DE BARCELONA

Temporal.—Buques en peligro

Barcelona 2 (4 tardé). Esta mañana se ha desencadenado un furioso temporal de lluvia, nieve y viento.

Los trasatlánticos Reina Cristina y Miguel M. Pinillos, que han llegado hoy de Génova, no pudieron arribar á la dársena, viéndose obligados á anclar en el puerto.

El vapor Raimundo Lullio, al llegar procedente de Baleares, se le rompió una cadena de ancla. Afortunadamente disponía de otra, lo cual impidió que se estrelcase en el puerto.

Todos los buques han reforzado sus amarras, que á muchos se les han roto á causa de la enorme resaca y el huracanado del viento. Hace un frío intensísimo.—Mencheta.

El comercio ruso y la guerra

París 11.—El Boletín de las Leyes de San Petersburgo ha publicado un extenso decreto reglamentando la situación de los súbditos japoneses en el Imperio, al comercio ruso japonés y el de las potencias neutrales, durante el actual conflicto.—Fabra.

CONGRESO

Sesión del 2 de Marzo de 1904

Abrense á las cuatro menos veinte, presidiendo el Sr. Aparicio, con regular concurrencia en los escaños y poca en las tribunas. En el banco azul, los Sres. Maura, Sánchez de Toca, Sánchez Guerra y Domínguez Pascual.

El Sr. Nocedal pide que se cuente el número antes de aprobarse el acta, y como hubiera bastante, es aprobada sin necesidad de acudir á la votación nominal.

Los Sres. Peman, marqués de Mechañales, marqués de Morella y otros, formulan ruegos sobre asuntos de interés local, á los que contestan los ministros de Gracia y Justicia y Gobernación.

El Sr. Gasset (D. Fernando) se lamenta de que, á pesar de las medidas dictadas por los gobernadores, aún se hallan sin cobrar sus sueldos de Diciembre varios maestros de instrucción primaria, entre ellos los de Castellón.

El ministro de Instrucción pública manifiesta que, dentro de dos ó tres días, presentará el ministro de Hacienda un proyecto de ley solicitando un crédito extraordinario para atender á estas necesidades.

El proyecto sobre los cambios

El conde de Romanones repite su pregunta acerca de cuando se va á poner á discusión el proyecto de saneamiento de la moneda. De ese proyecto es padre el Sr. Villaverde, que lo concibió como base de nuestra reconstrucción económica, y por lo tanto urgente.

El Sr. Presidente: Antes de ponerlo á discusión es preciso que el Sr. Romero Robledo celebre algunas conferencias con los jefes de las minorías, cosa que aún no ha podido verificar por hallarse enfermo.

El Sr. Villaverde: La índole del problema del cambio es de extremo interesante y debe tener preferencia para su examen.

El conde de Romanones: Un proyecto tan importante como éste no debe estar suspendido á la enfermedad que lamenta el Sr. Presidente. El Gobierno debe decir qué penas de ese proyecto, pues se sabe que el ministro de Hacienda es contrario á él.

El Sr. Maura: Para el Gobierno la discusión de ese y otros proyectos es urgente. Yo, cuando quise, admití la renuncia de los jefes de minorías para saber si se discutía en seguida. Son las cuatro y veintidós; á las cuatro y treinta y cinco puedo ir á esa reunión.

El Sr. conde de Romanones: No irá Sr. S. ni á las cuatro y cincuenta.

El Sr. Maura (ocugiendo el sombrero): ¡Vamos ahora mismo! (Risas.)

El Sr. Presidente: Faltaba saber si los jefes de las minorías piensan como Sr. S. Por consideración al Sr. Romero Robledo no se ha verificado ayer esa reunión.

El Sr. conde de Romanones: Pero por esas consideraciones vamos á estar días y días sin que se discuta.

El Sr. Presidente: Los jefes de las minorías nada han dicho y se conoce que no son de la opinión de Sr. S.

Como ninguno pidiera la palabra, el conde de Romanones pide al Sr. Maura que hable, y éste lo hace para convenir en la urgencia de la discusión.

El Sr. marqués de la Vega de Armijo: Me asocio á los deseos del Sr. conde de Romanones y estoy á su disposición; pero creería más conveniente y útil que el Gobierno nos dijera qué piensa respecto del proyecto de saneamiento de la moneda, y si es ó no partidario del mismo.

El Sr. Maura: La cuestión es de tal importancia que no puedo formular un juicio exacto de momento, ni contestar al Sr. conde de Romanones.

El Sr. conde de Romanones: Yo estoy á disposición de los señores jefes de las minorías, aunque se podría esperar á que viniera el Sr. Romero Robledo.

El Sr. Presidente: Mañana osea que pueda venir á la Cámara, y será ocasión oportuna para lo que se desee.

Así se acuerda.

ORDEN DEL DÍA

Reforma de Administración local

El Sr. marqués de Tevega continúa su discurso en contra del proyecto, dedicado la mayor parte de él á combatir la organización que se da á los Municipios.

No hay siquiera en esto nada bueno, pues lo ha ido á buscar el Sr. Maura en los archivos del Parlamento, donde yacen desechados análogos proyectos combatidos por ésta y otras minorías. Sin repetir todo lo que entones dije, concretaré mi juicio respecto á este proyecto diciendo que es deficiente y de funestos resultados para la vida municipal.

Censura las excesivas facultades que se conceden á los gobernadores para la separación y suspensión de concejales y aun de Ayuntamientos.

Demostrando gran competencia en la materia, evidencia los principales defectos que se notan en el proyecto.

El Sr. Poveda (de la comisión) le contesta, y se levanta la sesión.

BOLSA

COTIZACIÓN OFICIAL DEL 2 DE MARZO DE 1904

COMPARADA CON LA DEL DÍA ANTERIOR

Últimos precios

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Interior, 5 0/0 Interior, 5 0/0 Amortizable, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

Table with columns: Día 1, Día 2, Diferen.º. Rows include 4 0/0 Exterior, 5 0/0 Exterior, etc.

que el autor desciende á las sutilezas del análisis psicológico.

Otro problema ha resuelto Galdós. Tenía como cierto, y la experiencia así parecía confirmarlo, que el buen novelista no podía ser gran dramaturgo, y viceversa. Las enormes diferencias que entre ambos géneros existen; la suma de cualidades, opuestas las más, que en el autor debían suponerse para que pudiera triunfar en ambas, inducían á pensar que, en efecto, esa imposibilidad era cierta.

Todos conocen las tentativas de Daudet; las de Zola en el teatro, y todos saben sus fracasos, pues los éxitos por ellos conseguidos no bastan para hacer el nombre de un dramaturgo. Todos saben que Hervies, novelista al principio, abandonó por completo la novela para dedicarse al drama; Sudermann, no debe el renombre á sus novelas, ciertamente; y en cuanto á D'Annunzio, sus continuos fracasos en el teatro han sido lo bastante ruidosos para que nadie los ignore. ¿Es que las obras fracasadas de estos autores pueden llamarse malas? No, de ningún modo; pero siempre, en el género por ellos menos cultivado, se conservan las huellas del otro, resultando sus dramas demasiado hondos y extensos y de gran languidez, ó sus novelas representativas ó superficiales en demasía.

En este terreno, Galdós ha triunfado nuevamente, no sin contratiempos y dificultades. Pero á causa de esto mismo debemos admirarlo más, viendo en él al ejemplo palpable y viviente de la constancia, del trabajo, que en sus obras nos presenta, como el más eficaz remedio para la afición moral que padecemos. Luchando llegó á la cumbre; su inmensa labor, tenemola á la vista para probarlo, y ella por sí sola basta para hacernos creer que quien la ha realizado es un genio.

Gabriel Araceli

SOCIEDAD DE HIGIENE

Anoche celebró sesión pública esta sociedad comenzando la discusión del proyecto de reglamento «Policia de costumbres», de que es autor el señor duque de Hornachuelos. Se pronunciaron algunos discursos en pró y en contra del proyecto, manifestando el duque de Hornachuelos que lo ha presentado á la aprobación de la sociedad porque los reglamentos existentes acerca de la materia son incompletos y no iguales en todas las provincias de España, y que su trabajo obedece al estudio de todos los reglamentos hoy en vigor en el extranjero y que ha estudiado y ojeado con gran atención las medidas que deben regir en todas las capitales y en todos los pueblos de España.

En la misma sesión se presentó un modelo de colector de deiectiones, de que es autor el Sr. Galiano, el cual propone se utilice colocándole en los patios ó sitios á propósito donde puede depositarse las basuras, en lugar de hacerlo en espuertas colocadas, por regla general, en las ventanas y cocinas de las casas.

BLASCO IBANEZ-ALASTUEY

El fiscal de la Audiencia dirigió ayer un oficio al juez instructor del distrito de la Latina, llamando su atención sobre los relatos de los periódicos dando cuenta del desentace de esta catedral.

El juez dispuso que comparezcan los contendientes, para manifestar si es cierto lo referido por la prensa.

Ayer visitó al gobernador el coronel de húsares de la Princesa Sr. Jaquetot, que intervinó como representante del Sr. Alastuey en la cuestión ventilada, solicitando del conde de San Luis la reposición de su apadrinado en el cargo que desempeñaba en el cuerpo de Seguridad.

El gobernador manifestó al Sr. Jaquetot que agradecía su interés en favor del señor Alastuey, cuya reposición ya había propuesto al ministro.

Este manifestó ayer tarde que nada tenía resuelto todavía respecto á la citada reposición.

El Sr. Morote, representante primitivo del Sr. Blasco Ibañeta, también pidió ayer al Sr. Sánchez Guerra, en nombre del diputado por Valencia, la reposición del Sr. Alastuey.

El ministro de la Gobernación manifestó ayer, respecto á la reposición en su cargo del teniente del cuerpo de Seguridad señor Alastuey, que nada había resuelto aún, ni tampoco resolvería cosa alguna hasta que se conociera el resultado del proceso á que el referido oficial se halla sometido.

Monumento á Castelar

La función cuyos productos se destinan á engrasar la inscripción para el monumento que ha de perpetuar la memoria del insigne hombre público D. Emilio Castelar, se verificará en este coliseo mañana jueves, á las cuatro y media de la tarde, representándose la hermosa comedia de Sardou La corte de Napoleón.

Las personas que hanen hecho pedido de localidades, pueden pasar desde luego á recogerlas en su cantón.

Escuela de Estudios Militares

El ilustrado capitán de Artillería D. Delfo Díez Marcilla explicó ayer su lección sobre «Material de artillería reglamentario en España», continuando el estudio sobre la artillería de sitio y tratando especialmente del cañón de bronce comprimido de 18 centímetros, 1.º y 2.º trazado; obús de bronce comprimido de 15 centímetros, y mortero de bronce comprimido de 15 centímetros, con todos los datos balísticos correspondientes á cada uno de ellos.

Mañana, de seis y media á siete y media de la tarde, el capitán de Caballería D. Angel Dolla Lehoz explicará sobre «Concepto é importancia de la caballería, considerada en concreto».

DE PROVINCIAS

Nuevo alférez de fragata.—La fragata Asturias, escuela naval, los exámenes de guardas marinas para el ascenso á alférez de fragata.

Ferrol 1.º.—Se han verificado en la fragata Asturias, escuela naval, los exámenes de guardas marinas para el ascenso á alférez de fragata.

Han sido aprobados los siguientes alumnos: D. Juan Rivero, D. Jaime Yáñez, D. Manuel Vela, D. Jorge Espinosa, D. Luis Villena, D. Álvaro Espinosa, D. Felipe Boss, don Pablo Sagasta, D. Rafael Estrada, D. Modesto E. Bellón, D. Manuel Pastor, D. José Rodríguez, D. Manuel Gutiérrez, D. Diego Argandoña, D. José Iglesias, P. Angel Suanos, D. Rafael Calvo y D. Antonio Casler.

Los labriegos están apañadísimo por no caer las prolongadas lluvias, que amenaza á aquéllas con un año de hambre.

Descarrilamiento

Sabadell 1.º.—Dos kilómetros antes de llegar á esta estación, ocurrió á las doce de la noche de ayer el descarrilamiento del tren núm. 16, correo expreso ascendente, fusionado en León con el de Asturias y Galicia.

Los dos coches de la ambulancia de correos salieron de los raíles, causando destrozos en la vía.

Advertido el maquinista, paró el tren inmediatamente, y debido á esta oportuna medida no ocurrieron desgracias personales.

El personal del tren mixto de Galicia número 26, que venía detrás del tren descarrilado, auxilió los trabajos para franquear la vía.

Los viajeros de ambos trenes estuvieron detenidos en el lugar del accidente hasta las seis de la mañana, hora en que cruzaron por esta estación el tren descarrilado, el mixto de Galicia y el correo 11 descendente.

Contrabando

San Sebastián 1.º.—En Irún los carabineros apresaron un contrabando de 25 cajas conteniendo extracto de carne, las cuales fueron conducidas á la aduana de San Sebastián.

Ignórase su procedencia.

El Ayuntamiento ha acordado ceder los terrenos del paseo de la Zurrúa á la Cámara de Comercio para instalación de la Exposición Industrial.

El Ayuntamiento de Segovia y la subida del pan

Segovia 1.º.—En la sesión del Ayuntamiento de hoy se ha acordado abonar el exceso de la subida del pan facilitando bonos á la clase obrera.

Choque

Zaragoza 1.º.—Por una falsa maniobra en las agujas de la estación de Luces, en la línea del Norte, ha ocurrido un choque de trenes, quedando destruidos tres vagones. No han ocurrido desgracias personales.

Desgracia

Zaragoza 1.º.—A las seis de la tarde, el farmacéutico de Daroca, D. Agustín Lorente, entró en una sastrería de la calle del Oso para encargarse un traje.

Comenzó á tomarle medida el dependiente, José Andreu, de cincuenta y cuatro años, casado, con hijos.

Enseñóle una pistola Browning que había comprado, y después que la examinaron los concurrentes, el boticario, creyéndola descargada, disparó.

La bala atravesó la muñeca y el vientro del Andreu, que ha fallecido.

El farmacéutico ingresó en la cárcel.

La huelga de Bilbao

Solución del conflicto

Bilbao 1.º.—Una comisión de huelguistas ha visitado hoy al gobernador para que interpusiera sus buenos oficios á fin de hallar una solución satisfactoria al conflicto.

Este puede darse por terminado, pues los huelguistas aceptaron esta tarde el acuerdo de la Diputación, que consiste en admitir en el trabajo, en las mismas condiciones que antes, á cuantos deseen volver á él, exceptuando á aquellos que voluntariamente se agreden contra un tren, hiriendo á peñadas á ocho obreros que iban á rescatar los trabajos abandonados por los huelguistas.

Créese que todos éstos volverán á trabajar mañana.

Nuevo servicio telefónico

La Dirección general de Comunicaciones ha autorizado á la Sociedad de Teléfonos Interurbanos del Nordeste de España para que establezca líneas de unión entre su Central y la Central de la Red Urbana de Madrid, con objeto de que los abonados de ésta puedan recibir por teléfono en sus domicilios y expedir desde los mismos, telefonemas para todas las estaciones que comprenden las líneas interurbanas, ó sea para Barcelona, Zaragoza, Valencia, Bilbao, San Sebastián, Vitoria, etc.

Los telefonemas que se cursen por este procedimiento tendrán una pequeña sobretasa de 10 céntimos de peseta por cada uno, sin perjuicio de enviar los originales, á mano, á casa de los destinatarios. Los abonados á la Red Urbana que deseen hacer uso de este nuevo servicio, que comenzará en 1.º de Marzo, depositarán previamente en las oficinas, Alcalá, 12 y 14, la cantidad que tengan por conveniente, á responder de los telefonemas expedidos, y de la sobretasa indicada de los telefonemas recibidos.

Es indudable que el público de Madrid y especialmente el comercio, la industria y la banca, recibirán con aplauso esta útil reforma en el servicio telefónico.

Noticias teatrales

Princesa.—Beneficio de María Tubau.

El sábado próximo se verificará en este teatro el beneficio de la embitente actriz María Tubau con la hermosísima comedia de Victoriano Sardou, La corte de Napoleón. El estreno del diálogo de doña Emilia Fardo Bazán, La suerte, escrito expresamente por su ilustre autora para la eximia actriz, y cuyos ensayos está aquí dirigiendo personalmente.

El acto hecho de estrenarse una obra de la insigne novelista, presta á esta función el carácter de verdadera solemnidad literaria, y además las grandes é indubitables ventajas que siempre obtuvo María Tubau en el papel de Madame Sans Gêne, constituyen un completo acontecimiento artístico.

La decoración que para La suerte se está pintando, ha sido encargada á los reputados escenógrafos Sres. Amorós y Blancos.

A dicho beneficio asistirá toda la Familia Real, que ha manifestado deseos de conocer la referida obra.

Comedia

El próximo viernes, por la tarde, se verificará el segundo concierto del insigne pianista Emil Sauer, con arreglo al siguiente programa:

PRIMERA PARTE

1 Gavotte et Variations, J. P. Bameau.—2 Sonata (re mayor).—Motto «La marchalant en plein printemps baigné de soleil».—Moderato assai.—Molto vivace.—Intermezzo. Final.—(Tema con variation).—Sauer.

SEGUNDA PARTE

3 a) Intermzzo (Op. 117, número 1).—b) Scherzo (Op. 4) Brahms.—4 Sonata (Op. 35).—Doppio movimento; Scherzo.—Marcha funebre.—Presto.—Chopin.

TERCERA PARTE

5 a) Barcarolle (Op. 50, número 3), Rubinstein.—b) Nona (Op. 18, número 3), Schubert.—c) Murmure du vent.—d) Rhapodie número 9 (Carnaval de Peste), Liszt.

Por la noche, última representación en función nocturna del hermoso drama de Galdós, Realidad.

El sábado celebrará su beneficio el distinguido actor Sr. García Ortega con la reprise de El adorsario.

Price

Hoy reprisé en este teatro del Don Alvaro ó la fuerza del sino, del inmortal duque de Rivas.

Dicha obra será puesta en escena con la esportulosidad con que siempre lo efectúa el primer actor D. Miguel Muñoz.

Apelo

Esta noche se verificará en este teatro el estreno del sainete lírico El día de San Eugenio, de los Sres Arniches y Cabilero.

Mañana jueves y con la 109 representación del sainete lírico La reina mora, se efectuará el beneficio de sus autores Sres. Quintero y Soriano.

A fines de esta semana se dará á conocer en Madrid una pequeña orquesta formada por niños, cuya edad no varía entre los cinco y los doce años.

Se trata de gente menuda, efectivamente, pero de verdaderos artistas que han logrado ruidosos triunfos y hasta medallas de oro en algunas de las principales poblaciones del mundo.

En el teatro de Apolo, donde ajentarán su trabajo darán un corto número de conciertos, que seguramente se verán muy concurridos, aunque no sea más que por la curiosidad que despiertan los pequeños músicos.

El director de la orquesta tiene cinco años.

FERROCARRILES DEL NORTE

Nuevas tarifas de viajeros

El director de la Compañía de los ferrocarriles del Norte, Sr. Aubert, nos ha remitido dos ejemplares de la tarifa X, número 11, de viajeros, que en breve será puesta en vigor por dicha Compañía, de acuerdo con las de Madrid Zaragoza-Alcázar, Madrid Cáceres-Portugal y Ferrocarriles Andaluces, y á la que se de esperar se adheran todas las demás empresas ferroviarias españolas de alguna importancia.

Tiene por objeto esta tarifa el establecimiento de billetes kilométricos en primera, segunda y tercera clase, con reducción de 25 á 50 por 100, según recorrido, que sirven para distancias que varían de 1.800 á 12.000 kilómetros, pudiendo el viajero efectuar el recorrido en la dirección y en las líneas que mejor le acomoden y subdividirlo en cuantos viajes parciales puedan convenirle.

Estos billetes ofrecen la novedad de que con ellos podrán viajar á la vez dos ó más personas.

Un jefe de familia, por ejemplo, que desee hacer un viaje de ida y vuelta de Madrid á San Sebastián en compañía de su esposa y tres hijos, caso que tendrá muchos semejantes durante la temporada de verano, tendría, en circunstancias ordinarias, que tomar cinco billetes, con una reducción inferior á la concedida por la tarifa X, núm. 11, ó pagando el precio entero de la tarifa general, si el viaje era en primera clase. Gracias á las ventajosas condiciones de esta nueva tarifa, el viaje podrá ahora realizarse tomando un solo billete, valiendo para un recorrido total de 6.200 kilómetros, obteniendo de esta manera una reducción de 42 por 100 sobre el precio de la tarifa general y pudiendo aún disponer de 60 kilómetros para efectuar algún pequeño viaje adicional, puesto que el recorrido total efectuado por las cinco personas desde Madrid á San Sebastián, y en el viaje de regreso, no habrá pasado de 6.140 kilómetros. Además de esta ventaja, tienen los portadores la de poder subdividir el viaje, tanto á la ida como á la vuelta, en la forma que más convenga, para dirigirse en las estaciones intermedias.

Si, como se cree, se adhiere á la reforma las demás Compañías españolas, podrán efectuarse por toda España largos viajes en todas direcciones, con repeticion de los mismos trayectos, sin las restricciones impuestas para los viajes circulares y en condiciones de economía hasta ahora desconocidas.

El proyecto, en cumplimiento de los trámites legales, ha sido ya sometido á la aprobación del ministerio de Obras públicas por las Compañías hasta ahora interesadas, que son las cuatro de mayor extensión kilométrica de España citadas al principio. Si dicho ministerio le otorga pronto su sanción, la Compañía del Norte se propone poner en vigor esta novísima é importante tarifa el día 1.º de Abril próximo.

NOTICIAS

Muerte de una centenaria

En el hospital de Jesús Nazareno falleció ayer una anciana que el próximo día 17 de Mayo hubiera cumplido ciento cinco años.

Detención

Ayer fué detenido un súbdito alemán, llamado Alfredo Rosenbuch, por suponerle autor de un robo de 2.300 pesetas cometido en la calle de Jacometrezo, 19 y 21.

Fotografía robada

En la fotografía establecida en la calle de Fuencarral, núm. 2, se ha cometido un robo consistente en varios aparatos cuyo valor se calcula en 1.500 pesetas.

Los ladrones, intentaron además incendiar el taller, no lográndolo por haberse apagado casualmente el fuego.

Se desaconseja hasta la fecha los autores del delito.

Notarios

Ha sido nombrado notario, por oposición, de Navia de Luarca, D. Federico de la Peña, primer lugar en la terna.

Idem ídem de Fuente Encarroz, por concurso, D. José de Torres Ragnena.

Archivero de protocolo de Córdoba, don Diego del Río y Muñoz Cobos.

Rom S. Luis, Ruiz y Albert. Málaga.

Obreros al extranjero

Ayer salió la segunda expedición de obreros que, á expensas del Estado, van al extranjero á perfeccionarse en sus oficios.

Forman parte de la expedición 26 individuos, que se distribuirán entre Francia y Bélgica, á cuyo último país irán todos los que perfeccionen al arte metalúrgico.

El conde de San Luis ha entregado 70 trajes más para los niños de las Escuelas, así como los que se completan los 200 prejados.

pues extensamente de la actitud hostil de la prensa americana para con Rusia.

Incendio

Esta mañana ha habido un incendio de alguna importancia en la casa núm. 16 y 18 de la calle de Ventura de la Vega, propiedad del señor marqués de Urquijo.

El fuego empezó en la chimenea del comedor del piso segundo, que habita D. Alfonso Gómez Núñez, exgobernador civil de varias provincias, y se propagó a los pisos superiores, quedando casi destruidas las buhardillas traídas.

Tanto en la casa incendiada, como en las inmediatas, hubo gran alarma, saliendo los vecinos a la calle a medio vestir.

Por fortuna pudo dominarse el siniestro sin consecuencias desagradables. La casa incendiada estaba asegurada.

Muerto por explosión

Según anuncian de Mejorada del Campo, ayer ocurrió una explosión de gas acetileno en la taberna propiedad de D. Tomás García Sáez, causando la muerte al operario de la misma Tomás González, y grandes desperfectos en el edificio.

EL REY EN TOLEDO

Salida de Madrid

Como anoche anunciamos, esta mañana a las nueve han salido para Toledo, en tren especial, S. M. el Rey y el Príncipe de Asturias.

Formaban el tren real, además de la máquina, un furgón, un coche de primera, al que seguía el salón regio; a continuación el coche cocina y otro de primera, y, por último, el *break* de la Compañía.

Han ido con el Rey a Toledo los señores duque de Sotomayor, ministro de la Guerra, capitán general, generales Polavieja y Pacheco, Zarco del Valle, Loriga, Ferrer, marqués de Mesa de Asta y Dr. Grinda.

En el andén le despidieron el presidente del Consejo, los ministros de Estado, Gobernación, Marina e Instrucción pública, el gobernador civil, el director de la Compañía S. Suss y los administradores Sres. Salvador (D. Amós), Alvarado y marqués de Santa María de Silveira.

En el mismo tren marcharon el ingeniero del Estado, Sr. Morales (D. Antonio), y los de la Compañía, Sres. Marry, Rehevarría, Salto y Calleja.

El Rey vestía traje de capitán general en campaña, con los empuñados de hule y peliza, y el Príncipe, de general de brigada, con los empuñados e impermeable de reglamento.

Al llegar S. M. a la estación de Toledo fue recibido por las autoridades y senadores y diputados por aquella provincia, siendo muy cariñosos la recepción.

Fuerzas de la guarnición hicieron los honores.

En un coche dirigido S. M. a la Catedral, y después, cumpliendo el programa preparado, visitó el Ayuntamiento, en donde se verificó la recepción de autoridades, el Colegio de Huérfanos y la Fábrica de Armas.

A las seis y cuarto salió el tren real para Madrid, siendo la despedida tan cariñosa como el recibimiento.

En el Circulo de San Luis

La Asociación de las Conferencias comenzará el lunes 7 del corriente, a las cinco de la tarde, la serie de las que tiene organizadas para el presente curso, en el local del Circulo de San Luis Gonzaga, Zorrilla, 5 y 7.

Darán las conferencias distinguidos oradores.

De la primera está encargado el Sr. Silveira (D. Francisco), quien disertará acerca de Doña Beatriz Galindo.

El crimen de la calle de la Reina

No obstante las circunstancias en que se verificó anteayer el crimen de la calle de

la Reina y el ser conocido el asesino, éste no ha sido detenido aún.

EN EL SENADO

Los créditos de Guerra

Como anunciamos anoche, esta tarde se ha reunido en la Sala de Presupuestos del Senado la minoría liberal democrática de esta Cámara, presidida por el Sr. Montero Ríos, con objeto de acordar la forma en que han de intervenir en la discusión de los proyectos de ley concediendo créditos extraordinarios para atenciones de Guerra y Marina.

Como es sabido, dos son los proyectos que se han de discutir: uno concediendo un suplemento de crédito al presupuesto de Guerra de 1903, importante 3.522.940 pesetas para gastos de personal, reclutamiento, subsistencias, acuartelamiento, transportes, cría caballar y premios de reenganches. Esta cantidad ha sido ya gastada en su mayor parte, sin que para ello hubiera autorización legislativa, como se dijo al discutirse en el Congreso, y se propone en el proyecto que se aplique esta suma como un gasto del presupuesto de 1904.

El otro proyecto es el que concede crédito por poco más de 21 millones para atender a los gastos de movilización de tropas y adquisición de material de guerra para mantener la neutralidad de España, con motivo de la guerra ruso japonesa.

La discusión ha sido larga, interviniendo los Sres. Egnillor, Gallón (D. Pio), marqués de Guadalupe, Navarro Reverter, general López Domínguez, Garzón, Mellado, García Gómez y Maluquer, y, por último, el señor Montero Ríos.

Tratóse primero del proyecto de los tres y medio millones para Guerra, acordándose que los senadores de la minoría que forman parte de la comisión de Presupuestos, formulen voto particular después de previo estudio del asunto, para lo cual pedirán se envíen al Senado los expedientes del ministerio.

El general López Domínguez anunció que se reservaba su libertad de acción en este asunto.

Se examinó luego el proyecto de crédito para gastos de movilización, especialmente su art. 4.º conviniéndose en que la minoría sostenga el mismo criterio que la minoría democrática del Congreso, si bien probablemente no se presentará voto particular.

Este punto será resuelto en una conferencia que celebrarán con los ministros de Hacienda del partido los individuos de la comisión de Presupuestos, de acuerdo con el Sr. Montero Ríos.

Algo se habló también de si había de pedirse votación nominal, pero sobre este punto no se adoptó acuerdo.

Poco después se reunió la comisión general de Presupuestos, presidida por el señor Ugarte, tratándose ampliamente de estos dos proyectos.

Los Sres. Garzón y marqués de Guadalupe, de la minoría liberal democrática, manifestaron que su opinión era contraria al art. 4.º del proyecto concediendo crédito para gastos de defensa y movilización, y que se oponían a su aprobación en la Cámara, por la forma en que estaba redactado.

El Sr. Barero, de la minoría liberal, manifestó que siendo su opinión contraria a este artículo, se proponía estudiarlo detenidamente antes de resolverse a formular voto particular.

También el Sr. Buehal y los señores de la mayoría Sres. Luaces y García Lomas anunciaron que votarían en contra del artículo 4.º, si bien éstos dos últimos manifestaron que no presentarían voto particular, sino que se limitarían a hacer constar su opinión.

En vista de esto la comisión aplazó continuar el examen de este proyecto hasta mañana, en que los individuos de las minorías anunciarán si formulan o no voto particular. En caso afirmativo, mañana mismo dará dictamen la mayoría de la comisión, y de lo contrario no lo presentarán hasta pasado mañana.

Al tratarse del proyecto concediendo un

crédito de tres y medio millones para gastos de Guerra del presupuesto de 1903, se acordó aplazar su estudio, por haber solicitado los señores marqués de Guadalupe y Garzón que se pidieran al ministerio los expedientes y datos necesarios para conocer con exactitud los fundamentos de este gasto.

Balance del día

La sesión del Congreso ha transcurrido con gran tranquilidad y con escasa concurrencia de diputados.

A primera hora el señor conde de Romanones preguntó, como en días anteriores, cuándo se pondría a discusión el proyecto de saneamiento de la moneda, acordándose, después de oír la opinión del jefe del Gobierno y de los Sres. Morat, Vega de Armijo y Salmerón, en representación de sus respectivas minorías, que mañana se celebre la reunión con el presidente de la Cámara para determinar cuál de los dos dictámenes que hay sobre la Mesa tendría preferencia para la discusión.

No dejó de llamar la atención que al expresar muy oportunamente el señor marqués de la Vega de Armijo la conveniencia de que el Gobierno indicara su opinión respecto al proyecto, contestara el Sr. Maura con una evasiva que del muestra la escasa atención que ha prestado al proyecto del Sr. Villaverde.

Esto ha disgustado mucho a los amigos del expresidente del Consejo.

En la orden del día continuó el debate sobre el proyecto de administración local, terminando su interrumpido curso el señor marqués de Teverga, que demostró en el detenido análisis que hizo del proyecto los graves inconvenientes que ofrecería en la práctica de aplicarse en su forma actual, y la perturbación que sin ventaja positiva alguna llevaría a los Municipios.

El discurso del señor marqués de Teverga fue oído con atención por la Cámara, mereciendo en varias ocasiones la aprobación de la minoría democrática.

Por separado damos cuenta de la reunión de la minoría democrática del Senado, para resolver la actitud que habrá de adoptar en la discusión de los créditos de Guerra.

La impresión dominante es que si bien las minorías de la Alta Cámara se proponen discutir ampliamente la concesión de dichos créditos, sus representantes en la comisión de Presupuestos probablemente no presentarán voto particular.

A última hora de la tarde ha estado en el Senado el Sr. Maura, donde se le vió conferenciar separadamente con el Sr. Montero Ríos y con el general Azcárraga.

El Sr. Romero Robledo continúa todavía bastante molestado de su indisposición, creyéndose que en algunos días

no podrá presidir las sesiones del Congreso.

Los fondos con buena tendencia. Los francos a 38'85.

ESTADÍSTICA OFICIAL

de las importaciones de vinos de Champagne a NEW YORK exclusivamente en el año 1903:

MARCA	Cajas de 12 botellas
MOET & CHANDON (White Star) (Brut Imperial)	92198
G. H. Mumm & Co.	63'637
Foumery & Greno	37'377
Ruinart, Père & Fils	17'007
Vve. Oliguot	13'921
Louis Roederer	11'276
Etc., etc.	

En el año 1903, la casa MOET & CHANDON ha expedido 4.013.684 botellas, cantidad nunca alcanzada por ninguna casa de la Champagne.

PRODUCTOS

de la compañía de los caminos de hierro del

SUR DE ESPAÑA

Líneas de Almería y Granada

	Pesetas
Del 12 al 18 de Febrero 1904...	63.173'55
Del 12 al 18 de Febrero 1903...	78.863'47
Disminución.....	16.689'92

Del 1 Enero al 18 Febrero 1904...	417.203'21
Del 1 Enero al 18 Febrero 1903...	545.542'41
Disminución.....	128.339'20

Valores de la Compañía

Cotización de Paris

Acciones, francos.....	119
Obligaciones 6 0/0 GRANADA, cupón 1.º Enero 1904, francos.....	815
Obligaciones 3 0/0 Linares Rená fija, cupón 1.º Abril 1902, francos...	185
Obligaciones 3 0/0 Linares Rená variable, francos.....	131

CHARADA

Recuerdo que siendo joven me dió la extraña manía de ser muy aficionado al gran arte de Talla. En un teatrillo infame hicimos una función y como una dos pusimos la rifa de un medallón. Era el público escogido, gente buena, pero buena, dos cuatro llevaban muchos y otras familias, la cena. Al decir: «Mi afán prolijo, que te cuadre ó no te cuadre, es el encontrar el hijo de esta desgraciada madre» me dieron una ovación que hizo temblar al teatro, y un gracioso me tiró una prima dos tres cuatro.

L. FERNÁNDEZ RODRÍGUEZ.

(La solución mañana.)
Solución a la charada anterior:
BO RRI CA DA

La temperatura

El termómetro del Sr. Aramburo, calle del Príncipe, 12, marcaba lo siguiente: A las ocho de la mañana, 2º sobre 0. A las doce de la tarde, 4º sobre 0.

A las cuatro 3º sobre 0. La máxima fué de 5º sobre 0. La mínima de 2 bajo 0. El barómetro marca 694.—Lluvia.

QUILTOS

Santo de mañana.—Santos Emeterio y Cecilio, hermanos mártires. Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la parroquia de Nuestra Señora del Carmen, donde por la mañana habrá misa mayor con sermón que predicará el Sr. Barragán, y por la tarde continúa la novena a San José, predicando en los ejercicios el P. Jiménez Campaña.

En la parroquia de San Ildefonso continúa la novena a Nuestra Señora de Lourdes, predicando el Sr. Barragán.

En la parroquia de San Sebastián misa cantada a las diez y media, y al anochecer Miserere en honor del Santo Cristo de la Fé predicando el Sr. González Ruya.

En la parroquia de Santiago sigue la novena al Santo Angel de la Guarda, rezándose después de la misa de once.

En la Catedral misa de renovación de las Sagradas Formas a las nueve.

En San Millán continúa la Santa Misión en honor de Nuestra Señora de la Saleta, por los PP. del Inmaculado Corazón de María.

En el Buen Suceso sigue la Santa Misión por los PP. de la Compañía de Jesús.

En Santa Isabel íd., a cargo del P. Baldomero Pozo, rectoralista.

En la capilla del Cristo de San Ginés continúan los ejercicios de Cuaresma, predicando el Sr. Belda.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora del Buen Consejo en la Catedral ó de las Escuelas Pías en San Antón ó en San Fernando.

Funciones para mañana

ESPAÑOL.—A las 8 3/4.—El abuelo. COMEDIA.—A las 9.—Realidad. A las 5.—5.º Concierto Francés.

PRINCESA.—5.º viernes benéfico.—A las 9.—Las vecinas.—Batalla de damas.

LARA.—Beneficio de Locandía Alba.—A las 8 1/2.—Al natural (dos actos)—A las 9 1/2.—No fumadores (estreno) y Ocaso de chicos.—A las 10 1/2.—El abuelo.—A las 11 3/4.—Segundo acto.

ZARZUELA.—A las 8 3/4.—El mozo orno.—A las 9 3/4.—Los dineros del sacristán (debut del barítono Sr. Puchol).—A las 10 3/4.—Venus Salón.—A las 12.—El trébol.

APOLO.—A las 8 1/2.—El húsar.—A las 9 1/2.—¿Quo vadis?—A las 10 3/4.—La reina mora.—A las 12.—El día de San Eugenio.

PRICE.—A las 8 3/4.—D. Alvaro ó la fuerza del sino.

ESLAVA.—A las 8 3/4.—Basta de suegros.—A las 9 3/4.—La gúelta é Quirico (reprise) y Quator beda.—A las 11.—Pobre España.—A las 11 3/4.—(Sección triple).—La condesa X (dos actos) y Quator Leda.

MODERNO.—(Compañía Prado Chico-to).—A las 8 1/2.—Los aparecidos.—A las 9 1/2.—La Perla Negra.—A las 10 3/4.—Los chicos de la escuela.—A las 12.—La última copia.

COMICO.—A las 8 1/2.—Los figurines.—A las 9 1/2.—La alegría de la huerta.—A las 10 3/4.—El mozo orno.—A las 12.—Siempre p'atrás.

SALON ZORRILLA (Rafina, núm. 8).—A las 9.—(Beneficio de un aficionado).—El mixto de Alicante.—El Empeinado.—Un doctor inespado (estreno).—El otro yo.—Ni son todos los que están.—En los intermedios, bailes españoles.

RECREO SALAMANCA.—Ayala, 1 y Castellana, 10.—Por mañana y tarde, Patines, Cinematógrafo-Carrusel y varias atracciones en el jardín del Restaurant.

IMPRESA DE EL CORREO

mo el faro que debía conducirme al deseado puerto; acérqueme resuelto a la taberna, y decidido, en caso necesario, a vender cara mi vida.

A lo menos, la taberna de maese Jemmy no podía engañar con falsas apariencias, pues se parecía a una verdadera cueva de malhechores.

La puerta, semejante a la entrada de un calabozo, tan baja y estrecha era, tenía a la altura de un hombre aquella pequeña rejilla llamada comúnmente el agujero del espiá en la gerigonza tabernaria, aludiendo a que por este postiguiello puede asegurarse el dueño de la casa de las visitas que recibe.

Acérqueme y miré a través de la rejilla; pero aquella abertura daba sobre una especie de bodega oscura, en donde sólo pude reparar unos débiles rayos de luz que, pasando por entre las rendijas de una puerta, indicaban al menos que había luz en el cuarto inmediato.

—¡Ha de casa!—exclamé entonces golpeando la puerta a un mismo tiempo.

A pesar de haber acompañado mi energética exclamación con un recio puñetazo, no por eso obtuve contestación. Esperé un poco, volví a llamar por segunda y tercera vez, pero sin mejor resultado.

Di entonces algunos pasos hacia atrás para observar si en aquella casa singular, en vez de puerta, que quizá sólo era figurada para la simetría arquitectónica, había alguna otra entrada más practicable; pero las ventanas estaban herméticamente cerradas, y forzoso me fué volver al medio de introducción ordinario. Apliqué, pues, por cuarta vez mi cabeza a la abertura, aunque parándome a algunas pulgadas de la rejilla; otra cabeza que estaba allí como clavada, me examinaba desde la parte opuesta.

—Por fin me han oído—dije en mis adentros.

—¿Quién sois? ¿qué queréis?—me preguntó una voz dulce, que en verdad no esperaba oír en semejante circunstancia y que reconocí ser de una joven.

—¿Quién soy, prenda mía?—respondí, procurando acomodar mi falsete al diapasón del suyo;—soy un pobre diablo de marinero, que irá probablemente a dormir en una cárcel si le rehusáis vuestra casa.

—¿De qué tripulación sois?

—Del Boreas, que se hace a la vela mañana por la mañana.

—Entrad—dijo la joven entreabriendo la puerta en una estrechez tan bien calculada al parecer con el volumen de mi cuerpo, que no hubiera permitido que entrase una mosca al mismo tiempo, y al punto volvió a cerrar la puerta, cuya solidez aseguraban dos enormes cerrojos y una barra de madera.

Preciso es confesar que al ruido que hicieron al girar detrás de mí aquellos fiadores de la seguridad interior, sentí helarse en mi frente el agua y el sudor; pero no era ya tiempo de retroceder. De otra parte, la joven abrió la puerta, y me hallé en la sala alumbrada.

Lo primero que hice, fué echar una ojeada alrededor de mí, deteniéndome en maese Jemmy, cuyo formidable aspecto no era el más a propósito por cierto para tranquilizar a un joven menos resuelto que yo.

Era un hombrón de cerca seis piés de estatura, de robustos miembros, y con cabellos y cejas rojas; su rostro desaparecía de vez en cuando detrás del humo de su pipa que, al disiparse, dejaba brillar dos ojos que parecían acostumbrados a escudriñar en el fondo del alma el pensamiento de aquél a quien quería examinar.

La primera idea que se ocurrió al capitán fué que los siete tunantes, de los cuales algunos eran conocidos por su afición al vino, se los había pasado el tiempo al rededor de la mesa de una taberna, y que podría castigárseles con pasar tres ó cuatro horas de penitencia en los obenques del palo mayor.

Pero a esta especie de excusa que sugirió al capitán su natural bondad, mister Burke meneó la cabeza, manifestando la duda, y como se pasase la noche sin que de la parte de tierra llegase la menor noticia de los ausentes, fué necesario al día siguiente que el digno capitán, aunque tan inclinado a la indulgencia, reconociese que el caso, tal cual lo había previsto Mr. Burke, era de alguna gravedad.

En efecto, estas deserciones son muy frecuentes a bordo de los navios de S. M. B. a consecuencia de hallar los individuos de la marina militar más conveniencias y utilidades en las embarcaciones de la compañía de Indias que las que les proporcionan los señores del almirantazgo, los cuales, en lo general, no suelen consultarles sobre las condiciones.

Con todo, dada una vez la orden de hacerse a la vela, como la embarcación debe obedecer al primer viento favorable, ya no hay medio de esperar su regreso voluntario ó forzado. Entonces es cuando ordinariamente tiene lugar el recurso ó medio ingenioso de la leva, medio que consiste en bajar a la primera taberna que se encuentra y llevarse un número de hombres igual al que les falta.

Pero como en esta clase de expediciones hay que echar mano de lo primero que se presenta, y hubiese entre los siete hombres que nos faltaban tres ó cuatro muy hábiles en la maniobra y de di-

ficil reemplazo, decidió el capitán que se ensayaran todos los medios posibles para volver los fugitivos a bordo.

En todos los puertos de Inglaterra hay una ó dos casas establecidas en la misma ciudad, ó en alguna población inmediata, con la señal y título de taberna, cuya verdadera industria es encubrir desertores.

Estas casas son tan conocidas de todas las tripulaciones, que desde luego recaen en ellas las sospechas al experimentarse alguna falta en un buque siendo, por consiguiente, casi siempre el primer punto a donde se dirigen las primeras pesquisas. Pero cuanto más expuestos están sus honrados propietarios a unas visitas militares tan importunas, tanto más ingeniosos son en tomar medidas de precaución.

Es esto una especie de contrabando, en cuya persecución los aduaneros suelen salir engañados las más de las veces. Conociendo lo mismo Mr. Burke, no quiso fiar a nadie la dirección de la empresa que él meditaba y había sido aprobada por el capitán, no obstante de no corresponder a su graduación.

En su consecuencia, desde muy de mañana fueron convocados quince marineros por orden de antigüedad, para deliberar en el consejo que debía celebrarse con asistencia del capitán y su segundo, y en el cual, al revés de otras reuniones de esta naturaleza, debía prevalecer la opinión de los inferiores.

Efectivamente, en el caso en cuestión, deben suponerse más duchos a los marineros que a los oficiales; y aunque éstos se reserven siempre el mando de las expediciones, con todo, las noticias tienen que venir de aquéllos.

Resultando de la deliberación que los prófugos, según todas las probabilidades, se habían refugiado en la taberna de la

PATENTE DE INVENCIÓN
CHANCEY CLARK BALDWIN

Núm. 25.491
Máquina estiradora de alambre
con mecanismo para enfilar las hileras
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, 15, 2.º decha. Madrid

ALTOS HORNOS DE VIZCAYA

Sociedad anónima.—Capital social: 52.750.000 pesetas

Fábricas de hierro, acero y hojalata en Baracaldo y Sextao

Lingote al coque de calidad superior para Bessemer y Martin-Siemens.
Hierros laminados y homogéneos en todas las formas comerciales.
Aceros Bessemer, Siemens-Martin y Tropenas en las dimensiones usuales para el comercio y construcciones.
Carriles Vignole, pesados y ligeros para ferrocarriles, minas y otras industrias.
Carriles Phoenix ó Breco para tranvías eléctricos.
Viguería para toda clase de construcciones.
Chapas gruesas y finas.
Construcciones de vigas armadas para puentes y edificios.
Fundición de columnas, calderas para desplastación y otros usos y grandes piezas hasta 20 toneladas.
Fabricación especial de hojalata.
Cubos y baños galvanizados.
Láminas para fábricas de conservas.
Envases de hojalata para diversas aplicaciones.
Impresión sobre hojalata en todos colores.
Dirigir toda la correspondencia á
Altos Hornos de Vizcaya.—Bilbao

PATENTE DE INVENCIÓN
OTTO SIEBOLD

Núm. 23.866
Preparación de un extracto de carne soluble y de buen sabor que contiene materias albuminóideas
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, n.º 15, 3.º d.ª Madrid

PILDORAS HOLLOWAY

Este remedio, universalmente reconocido por el más eficaz, purifica prontamente la sangre, y al cual constituye el manantial de la vida y de cuya impureza provienen todas las enfermedades que tanto afligen al género humano. Las Píldoras Holloway restituyen al estómago y á los intestinos su acción normal, regularizan las secreciones y restablecen la buena digestión. Gracias á sus propiedades balsámicas, que purifican la sangre con tanta perfección, los nervios y músculos obtienen la debida energía, fortificándose enteramente el sistema vital. Las personas de constitución más delicada pueden, sin temor alguno, aprovecharse del poder curativo de este óptimo medicamento, atendiendo á las dosis prescritas en las instrucciones que acompañan cada caja.

PATENTE DE INVENCIÓN
OTTO SIEBOLD

Núm. 23.867
Producción de los compuestos alcalinos que dan las sustancias albuminosas
Se vende ó cede en explotación.
Se reciben órdenes en:
Madrid, calle de Génova, 15, 2.º decha. Madrid

CURACION SEGURA

Dios fundó la Religión para alivio de las enfermedades del alma. Para curar las dolencias del cuerpo ha creado la Medicina. Estudiándola con Fe, se ha realizado la Esperanza de hallar un remedio que permite hoy ejercer la Caridad de curar á los que sufren tos, ronquera, asma, bronquitis y demás afecciones de la garganta y pecho, con el **Pectoral Santa Maria** que combate con éxito dichas dolencias.
De venta en las droguerías y farmacias.

Servicios de la Compañía Transatlántica

LÍNEA DE FILIPINAS

Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 2 y 30 Enero, 27 Febrero, 26 Marzo, 23 Abril, 21 Mayo, 18 Junio, 16 Julio, 13 Agosto, 10 Septiembre, 8 Octubre, 5 Noviembre y 3 Diciembre: directamente para Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de África, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

LÍNEA DE CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Combinaciones para el litoral de Cuba, Isla de Santo Domingo, Centro América y Norte y Sur del Pacífico.

LÍNEA DE NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 de cada mes, directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos y litorales de Cuba. También se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

LÍNEA DE VENEZUELA-COLOMBIA

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 11, el 13 de Málaga, y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Rico, Limón, Colón, Sabanailla, Curacao, Puerto-Cabello y La Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz, con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinación para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Matanzas, Coro, Carúpano y Trinidad, con trasbordo en Curacao.

LÍNEA DE BUENOS AIRES

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

LÍNEA DE CANARIAS

Servicio mensual saliendo de Barcelona el 17, de Valencia el 18, de Alicante el 19 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de la Palma y Santa Cruz de Tenerife, regresando por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

LÍNEA DE FERNANDO POO

Servicio bimestral saliendo de Barcelona el 25 de Enero y de Cádiz el 30 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Poo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de África y Golfo de Guinea.

LÍNEA DE TÁNGER

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

AVISO IMPORTANTE.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.



HIGIENIDAD DE LA BOCA
Empiezo únicamente los
Elixir, Polvos y Pasta Dentíficos
DE LOS
RR. PP. BENEFACTIVOS
De la Abadía de SOLEAO (Girona), Francia.
Se hallan en todas las buenas Perfumerías, Farmacias y Droguerías.

JARABE Y PASTA DE SAVIA Y PINO MARITIMO DE LAGASSE
Preparados con la SAVIA de PINO fresca. Cura resfriados, tos, gripe, bronquitis, dolores de garganta, ronquera é influenza.—Paris, 8, rue Vivienne y en todas las farmacias.

PERFUMERIA GELLE FRERES

Paris, rue d'Argout, 35
EXPOSICION DE 1875.—MEDALLA DE ORO
PASTA DENTIFRICA GLYCERINA
Preparacion de Eug. DEVERS, Laureado de Farmacia
El que la emplee una vez la adoptará para siempre.
DEPOSITO EN TODAS LAS PERFUMERIAS DE ESPAÑA

LA ROSARIO EL REY DEL TOCADOR
Gran fábrica de JABONES, comunes, finos y perfumados

Especialidad en aguas de Tocador KAWANGA, DIVINA, FLEGRIDA, BRISA, DE LA MONTAÑA, extractos superfinos para el pañuelo, y en toda clase de perfumerías.

PEREDA Y COMPAÑIA.—SANTANDER

Sangre Pura es la fuente de buena salud.

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer

Hace Sangre Pura, Fortalece los Nervios, Despierta el Apetito, Quitael Conocido Cascaño y Hace Llevar la Vida.

Millares de personas han declarado en pro de las virtudes curativas de la Zarzaparrilla del Dr. Ayer. Sus cartas llegan diariamente por el correo. No son meras teorías: pues todos los comunicantes aseveran que la Zarzaparrilla del Dr. Ayer les curó. Mujeres presas de debilidad y cansancio que han tenido que guardar cama, acongojadas por una infección escrofulosa y extenuadas, que padecían de enfermedades propias de su sexo, escriben agradecidas, de haber sido perfectamente curadas. Aquellos que desean aprovecharse de su experiencia y ponerse sanos y fuertes, tomen

La Zarzaparrilla del Dr. Ayer
el gran restaurador de fuerzas y depurativo de la sangre.

CATARROS, TOS PERTINAZ, broaquitis, pleuresia, tisis pulmonar tuberculosis

CAPSULAS SERAFON
DE GUAYACOL Y IODOFORMO
Cápsulas Serafon de Guayacol, Iodoformo y Eucalipto
Solución de los mismos medicamentos para inyecciones subcutáneas.

FILIPINAS LIBROS ANTIGUOS

y modernos, se compran pagándolos caros todos los impresos en Sampaoc, Manila ó Cavite; también las obras que tratan de Luzón, Mindanao, Joló, Cebu y otros puntos del Archipiélago. Interesan mucho: Arte lengua tagala 1610. Morga. Sucesos Filipinas 1830. Arte lengua Iloca 1627. Vocabulario Japon-Manila 1690. Vocabulario Bisaya, Manila 1687. Arte idioma Bicol, Manila 1647. Arte lengua Pangasinan, Manila 1690. También se compran antiguos manuscritos sobre Oceanía y libros raros importantes de todas clases. Todas las ofertas dirijanse á
F. Vindel, librero. Prado, 9, Madrid

AGENDA de BUETE

CONTIENE
Reducción de monedas.—Sistema decimal.—Cambio con el extranjero.—Modelos de recibos, de letras, de pagarés.—Tarifas de Correos, de Paquetes postales, de Telégrafos de Arbitrios, Consumos y de Cédulas personales.—Guía de Madrid con todas las curiosidades que encierra.—Diario en blanco para apuntes de todos los días.
CUATRO EDICIONES ECONÓMICAS
EN MADRID
1. 1,50, 2 y 3 ptas.
EN PROVINCIAS
1,50, 2, 3 y 4 ptas.
CUATRO EDICIONES COMPLETAS
EN MADRID
2, 2,50, 3 y 4 ptas.
EN PROVINCIAS
2,50, 3, 4 y 5 ptas.
Ediciones especiales para las provincias de Barcelona, Cádiz y Jerez, Guipúzcoa, Málaga, Oviedo y Gijón, Santander, Sevilla, Valencia, Vizcaya y Zaragoza, con noticias y referencias indispensables para los habitantes de cada provincia.

Colagogo Indiano de OSGOOD.

—El gran remedio contra las fiebres y tercianas.—Hace ya más de un cuarto de siglo que las virtudes del Colagogo Indiano se introdujeron á la casa Lammán y Kemp á introducir esta valiosa medicina en los mercados extranjeros.—El Colagogo Indiano es una preparación puramente vegetal que puede ser tomada sin temor por la naturaleza más delicada y sensible. De venta en farmacias y droguerías.

IMPORTANTE

Buscarse en cada ciudad de España, hombres, mujeres y niños representando para darle trabajo en casa, artículo novedoso, útil, lucrativo, invento admirable y nunca visto. Envíase gratis franco domicilio muestrario, elegante y explicaciones en español.—Escribir con sello de 25 céntimos á la Sociedad Italiana, Corso Umberto, 462, Roma (Italia).

Verte Erin, honrada casa de un irlandés llamado Jemmy, y que formaba parte del vecindario de Walsmouth, pequeña aldea situada á unas ocho millas hacia el interior, quedó decidido que la expedición se dirigiera hacia aquel punto.

Tomada esta resolución, se propuso, para mejor asegurar el éxito, enviar á prevención un explorador que introduciéndose en la taberna de maese Jemmy, bajo un pretexto cualquiera, acechase en qué escondrijos del establecimiento se ocultaban los refractarios, puesto que no pudiendo éstos dudar de la próxima salida del *Tridente*, era regular que hubiesen tomado sus precauciones, con tanto mayor cuidado en cuanto debían inferir la rápida pesquisa que se haría de sus respetables personas.

Mas el proyecto ofrecía una dificultad no pequeña, cual era el riesgo á que se exponía el explorador en el caso de salir con la suya, seguro de que pagaría bien cara su oficiosidad en el buen éxito de la tentativa.

De otra parte, un oficial, por mucho cuidado que pusiera en disfrazarse, no podía dejar de ser conocido de Jemmy ó de los desertores.

Perplejo se hallaba el consejo, cuando se ocurre de pronto á Mr. Burke la idea de echar mano de mi persona para esta comisión; llegado aquel mismo día, y desconocido por consiguiente de todos, no debía despertar las sospechas de nadie, y con tal de que yo tuviese una cuarta parte de la penetración que el buen capitán me atribuía, no podía dejar de tener la expedición brillante resultado.

Este preámbulo explica las preguntas de Mr. Stambow y la recomendación que las subsiguio de ir á aguardar las órdenes de Mr. Burke.

Serían las cinco cuando se me avisó de que el teniente me esperaba en su camarote.

Presentéme á él inmediatamente, y enterado que me habia del servicio que yo debía prestar, sacó de un cofre una camisa, pantalones y chaqueta de marino, que me mandó trocar por el uniforme de midshipman.

Por repugnante que me fuera el papel que se me habia destinado en aquella tragi-comedia, era preciso obedecer. Mr. Burke hablaba en nombre de la disciplina, y sabido es su rigor á bordo de los buques-ingleses; el teniente no era hombre para sufrir; no digo una respuesta, pero ni una observación.

Así, pues, resignándose con mi suerte, me desnudé en un instante, y poniañome luego el ancho pantalón, camisa de franela encarnada y gorra azul, adquiri con tales atavíos, que decían muy bien con mis naturales disposiciones, cierto aire picaresco, muy propio del personaje que debía representar.

Concluída la metamorfosis, bajamos á la chalupa Mr. Burke y los quince marineros vocales del consejo de aquella mañana, y á los diez minutos desembarcamos en Plimouth.

Difícil hubiese sido atravesar juntos la ciudad sin dejar de ser conocidos y producir una alarma que sin duda llegaría hasta Walsmouth; para evitar esto nos separamos en el puerto, quedando en reunirnos dentro de diez minutos debajo de un árbol aislado que se veía desde la rada y que descollaba en una colina algo apartada de la ciudad. Antes del cuarto de hora pasamos revista en el punto designado, ocupando cada uno su puesto.

Era llegado el crítico momento de ejecutar el plan expedicionario que mister Burke concibiera de antemano, quien

me hizo el honor de explicármelo con todos sus pormenores.

Yo debía dirigirme con toda la ligereza que mis piernas permitiesen, y que los circunstancias elogiaron á porfía, á la aldea de Walsmouth, siguiéndome la tropa al paso regular.

En virtud de esta disposición debía llegar al punto designado una hora antes que mis compañeros, habiendo convenido que éstos me aguardarían hasta media noche en unas ruinas situadas á tiro de fusil más allá de la población. Si á las doce yo no habia parecido, sería señal de que me habían hecho prisionero ó me habían muerto, en cuyo caso debía marcharse inmediatamente sobre la *Verte-Erin* para libertarme ó para vengar mi muerte.

Era necesario el aspecto de un peligro tan inminente como el que se me dejaba entrever para realizar á mis propios ojos la singular comisión de que estaba encargado, y que debía desempeñar más bien con la astucia del chacal que con la fuerza del león; así que dejé de experimentar el disgusto ó incomodidad que sentía en el fondo del corazón tan luego como comprendí que mi vida corría algún riesgo, y que podía haber lucha y victoria. La victoria que todo lo justificaba, es el talismán que cambia el plomo en oro.

En aquel instante, dieron las siete en Plimouth; faltábame todavía una hora y media y á mis compañeros dos á lo menos para llegar á Walsmouth.

Despidiéndome, pues, de mis camaradas, Mr. Burke snayizó cuanto pudo su voz para desearme un éxito feliz, y partí.

Entrábamos á la sazón en el mes nebuloso del otoño; el tiempo era sombrío; neblinas parecidas á las silenciosas olas divagaban á poca distancia de mi cabe-

za, y de vez en cuando algunas ráfagas de viento que aparecían y pasaban con igual velocidad, encorbaban los árboles del camino, arrancándoles á cada soplo parte de sus últimas hojas, que me herían en el rostro.

La luna, sin descubrirse en el horizonte, derramaba, no obstante, al través de los velos que la cubrían, bastante luz para presentar los objetos con un color pardusco y lánguido, al mismo tiempo que caían fuertes aguaceros que terminaban en monuda lluvia, hasta tanto que se abría otra catarrata; al cabo de dos millas estaba helado y sudando.

Continué caminando, ó más bien corriendo, en medio de aquel melancólico silencio, interrumpido tan solo por los quejidos de la tierra y las lágrimas del cielo. En verdad, no recuerdo haber visto nunca otra noche más triste que aquella.

Hacia ya hora y media que corría sin haber descansado ni un instante, y no experimentaba, sin embargo, el menor cansancio; la lobreguez de la noche y el temor de lo que podía sucederme, obraban en mí con tal fuerza, que me tenían separado el espíritu del cuerpo.

Distinguí por fin las primeras luces de Walsmouth; me detuve un instante para reconocer el terreno, pues era preciso ir en derechura á la taberna de maese Jemmy sin poder preguntar á nadie el camino, pues de hacerlo, no hubiera dejado de excitar sospechas, puesto que era una de aquellas cosas que no podía ignorar ningún marinero. Pero como desde el lugar en que me hallaba solía ver un grupo de casas, me determiné á entrar en la población, esperando que algún indicio exterior guiara mis pasos.

En efecto, desde un extremo de la calle reparé en el opuesto la linterna que mis camaradas me habían indicado co-